

En 1978, les femmes ont obtenu 48,5 p. cent des baccalauréats et premiers diplômes universitaires d'études spécialisées, 32,8 p. cent des maîtrises et 22,4 p. cent des doctorats décernés au Canada.

Outre l'augmentation du nombre de femmes ayant obtenu des grades et des diplômes d'études supérieures, on remarque également un changement dans l'orientation professionnelle de celles qui poursuivent des études post-secondaires. Bien que la plupart des étudiantes s'inscrivent dans des disciplines traditionnellement féminines (en 1977, 84,7 p. cent des grades, diplômes et certificats du deuxième cycle décernés à des femmes l'ont été en pédagogie, en sciences sociales ou humaines et matières connexes), le nombre de femmes qui se dirigent vers des professions généralement considérées comme masculines tend à augmenter.

Ainsi, de 1973 à 1977, le pourcentage de femmes chez les récipiendaires d'un premier diplôme universitaire d'études spécialisées est passé de 18,6 à 29,9 p. cent en médecine, de 13,9 à 27,7 p. cent en droit, de 14,3 à 36,8 p. cent en optométrie, de 6,8 à 17,7 p. cent en art dentaire et de 12,1 à 29,1 p. cent en médecine vétérinaire.

Notons que, depuis peu, l'éducation permanente (éducation des adultes ou recyclage) prend une importance croissante. Il s'agit de cours post-secondaires donnés le soir ou en été,

ou de cours par correspondance portant sur une vaste gamme de sujets et offerts par divers établissements d'enseignement. Grâce à ce programme, des hommes et des femmes à qui leurs responsabilités familiales ou professionnelles ne permettraient guère de suivre des cours à plein temps, peuvent préparer divers examens ou s'instruire pour leur plaisir personnel. En 1978-1979, les femmes représentaient 60,6 p. cent des étudiants à temps partiel du premier cycle et 36 p. cent de ceux du deuxième cycle.

Travail

C'est dans le monde du travail que la situation de la femme s'est le plus radicalement transformée. De 1969 à 1979, la proportion des femmes faisant partie de la population active s'est accrue de 62 p. cent.

Le Canada compte, à l'heure actuelle, plus de quatre millions de femmes ayant un emploi; 60,7 p. cent sont mariées. Les femmes représentent 39,3 p. cent de l'effectif total de la main-d'oeuvre canadienne, et 57,8 p. cent des femmes âgées de 25 à 54 ans travaillent.

Les raisons de l'accroissement du nombre des femmes qui travaillent sont multiples. L'automatisation y est pour une grande part: d'une part, elle a simplifié considérablement les tâches ménagères et diminué, de beaucoup, le temps qui y est consacré; d'autre part,